

Volatilidad en metales y repunte de las bolsas marcan inicio de febrero en los mercados

Los commodities registraron desempeños dispares: el cobre cayó 2,86%; el oro volvió a descender; y la plata logró ubicarse en terreno positivo.

POR A. MONASTERIO Y S. FUENTES

Tras el término de una semana que cerró con turbulencias en los mercados luego de la nominación de Kevin Warsh a la presidencia de la Fed de Estados Unidos –considerado como una carta más ortodoxa–, la jornada de este lunes estuvo marcada por volatilidad y un comportamiento mixto en los distintos activos.

Los commodities como el cobre, el oro y la plata moderaron su desempeño después de que el pasado viernes se tiñeron de rojo en medio de un enero en el que habían marcado una serie de récords históricos posicionándose como activos refugio.

Así, si el viernes el cobre cayó 3,43%, según Cochilco, este lunes el descenso fue de 2,86%, situando al metal rojo en US\$ 5,891 la libra, cifra que lo dejó lejos de los casi US\$ 6,3 que había marcado en los días previos.

Por su parte, el oro siguió cayendo con un retroceso de 1,40%, que lo ubicó en US\$ 4,681 la onza hasta el cierre de esta edición. Mientras, la plata se recuperó levemente, con un incremento de 0,93%, llegando a tocar poco menos de los US\$ 80.

Fundamentos del cobre

En el caso del cobre, la nominación de Warsh se sumó a otros factores que lo han llevado a estar las últimas jornadas en terreno negativo.

El analista jefe de Admirals Latinoamérica, Felipe Sepúlveda, analizó en un informe este lunes que el metal rojo ha sido presionado por una toma de utilidades generalizada, especialmente en China, donde el rally previo estuvo acompañado de alta especulación.

No obstante, apuntó que mantiene soporte estructural por ex-



En Chile el IPSA sorteó el vaivén y el dólar cae \$ 10

En el plano local, la sesión marcada también por la volatilidad finalizó con un cambio de rumbo positivo para el IPSA. El selectivo pasó buena parte del día en rojo para cerrar con un alza de 0,6%, hasta los 11.482,64 puntos. El repunte estuvo liderado por Latam Airlines (4,2%), seguida por Parque Arauco (3,5%) y Cencosud (3,4%). A nivel local, el principal impulso para el ánimo del mercado vino desde el frente macroeconómico, luego de que el Imacec sorprendiera con un crecimiento interanual de 1,7%, “por sobre lo esperado que era un 1,2% interanual”, según el gerente de estudios de Renta 4, Guillermo Araya. El mejor registro del Imacec también fue interpretado como una señal favorable para el peso chileno, lo que se reflejó en una fuerte caída del dólar. La divisa terminó el día con un retroceso de \$ 0,3 hasta los \$ 865,2, según datos de Bloomberg. Esto, luego de que el viernes el tipo de cambio subiera \$15.

En Wall Street y Europa, los principales índices bursátiles mundiales cerraron la jornada con tono positivo. El Dow Jones avanzó 1,1%, mientras que el Nasdaq subió 0,6% y el S&P 500 ganó 0,5%, quedando al borde de un nuevo máximo histórico.

En Europa, el optimismo fue aún más marcado. El Ibex 35 en España, anotó récord tras escalar 1,31% hasta los 18.115,20 puntos.

En contraste, los mercados asiáticos mostraron un desempeño negativo. El Hang Seng de Hong Kong retrocedió 2,2%, el CSI 300 de China continental cayó 2,1% y el Nikkei japonés descendió 1,3%.

pectativas de demanda de largo plazo vinculada a electrificación, energías renovables e inteligencia artificial, en un contexto de oferta restringida.

Para el director ejecutivo de Núcleo Minero, Álvaro Merino, “la volatilidad en la cotización de commodities hay que tomarla con cautela, pues es un proceso normal en momentos de incertidumbre, y que ante anuncios que generen revuelo, estos reaccionan generando cambios en su cotización”.

Con todo, enfatizó que lo importante en esta materia es que se ven precios históricamente altos, lo que “es positivo para Chile por ser un actor relevante en el mercado minero: primer productor mundial de cobre, segundo de molibdeno y litio, sexto de plata y número veinte en producción de oro”.

Proyecciones

De cara hacia delante, Merino indicó que hay que prestar especial atención a los eventos geopolíticos, ya que “naturalmente inciden en forma relevante” en el comporta-

miento económico, en el precio de los commodities, en la cotización del dólar y el desempeño de las bolsas.

Además, agregó que en la medida en que el dólar se debilite, aumenten las expectativas de baja en las tasas de interés y persista la incertidumbre en los mercados, “los commodities continuarán actuando como activos de refugio”.

El director de riesgo financiero de PwC Chile, Patricia Jaramillo, sostuvo que en este escenario incierto para los mercados, “el oro está mostrando nuevamente ser el refugio de valor por excelencia, inclusive considerando otros commodities o las criptomonedas”.

Jaramillo proyectó que “desde nuestra perspectiva va a continuar durante 2026, con una preferencia de inversionistas por más oro y plata y menos por activos norteamericanos de lo que observamos en 2025”.

En ese contexto, estimó que los pronósticos en el caso del precio del oro de alcanzar niveles sobre US\$ 6.000, que ha sido señalado por bancos internacionales, “es perfectamente factible”.